

## Do Remo. Conjunto carioca que disputa una serie en Caracas

*Elite*, 1950-01-21.

Alfredo Gama, el veterano futbolista brasileño que ha dejado parte de su ciencia en terrenos de juegos venezolanos y hoy figura como asesor deportivo del Ministerio de Obras Públicas, se afana en atender a sus compatriotas que acaban de llegar al hotel donde se hospedan. El se encarga de presentarnos a Herbert Rodríguez de Santana, un hombre grueso y muy atento que habla con pausa para hacer sus palabras inteligibles a nuestra absoluta ignorancia del portugués. Y casi logra su propósito, pero siempre queda el recurso de valernos de Gama, como intérprete para ahorrarnos a ambos el esfuerzo.

El torneo de fútbol en el Brasil ofrece una características peculiar de organización. Se celebran previamente los torneos estatales. Después concurren las selecciones de los Estados, no los equipos ganadores, al certamen nacional.

Do Remo ventiló el domingo último el encuentro decisivo para el campeonato del Estado Pará. Disputaron en Belem, su capital, el partido contra el conjunto "Paisandú" y lograron alzarse en campeones después de batir a sus adversarios por el score 4 a 1.

- ¿Contentos?
- Es claro, fué el resultado de un gran esfuerzo, todo lo que ambicionamos durante la temporada.
- ¿Qué figuras del Do Remo considera usted mejores?
- Véliz, el arquero; después... Isán, Jamiso y Bautista.
- ¿Qué puestos cubren estos últimos?
- El primero es defensa y medios los restantes.
- Entonces, confía más en la defensa que en ataque.
- ¿Conoce la actual valía del fútbol venezolano?
- Por referencias nada más y nos ha hecho tomar algunas precauciones...
- ¿Qué táctica practican ustedes?
- No es eso; los muchachos saben marcar y buscarán el gol. Jaime, el inside izquierdo, no defraudará en la vanguardia.
- ¿Cuántos hombres han desplazado ustedes?
- Bastantes.
- Es característica en nuestro país el juego "diagonal", de fuego corto y rápido, un poco contradictorio para el que está acostumbrado a ver un fútbol que sólo fía en adelantar la pelota por el camino más corto y usa el pase perpendicular.
- ¿Cómo ven ustedes el torneo de Río por la copa mundial?
- Con optimismo. Simplemente esperamos ganar. ¡Claro que tendremos adversarios que no será fácil batir...!
- ¿Cuáles, por ejemplo?
- Argentina, de los representantes americanos, y de los europeos: Inglaterra e Italia.

- ¿Cuánto tiempo permanecerá Do Remo en Caracas?
- Apenas el tiempo justo para disputar los cuatro encuentros concertados.

Tenga usted en cuenta que para el día 22 tenemos que estar de regreso en Belem, puesto que varios de nuestros jugadores formarán parte de la selección del Estado para disputar la copa nacional y no podemos sufrir ningún retraso. Nuestro viaje a Venezuela representa un descanso entre dos serios compromisos y tenemos medido el tiempo.

- ¿Alguna gira más por el exterior?
- El año 40 realizamos un viaje a Paramaribo para disputar una serie de encuentros.
- ¿Resultado?
- Volvimos invictos. No será fácil recoger aquí el mismo premio... Deseamos a Herbert Rodríguez una agradable estancia en nuestra capital. El, por su parte, nos pide con insistencia que enviemos en su nombre y en el de su equipo, un afectuoso saludo a la afición deportiva venezolana.